

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Segovia, mes. 1 peseta
 Por años 10
 Fuera de Segovia,
 trimestre. 3.50 pías.
 Semestre. 7
 Año. 12
 Extranjero, año. 30

IMPRESA

Grabador, Espinosa, I.

EL ADELANTADO

de Segovia

DIARIO DE INFORMACION E INTERESES GENERALES Y LOCALES

DIRECTOR:

DON RUFINO GANO DE RUEDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Isabel la Católica, 6

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.

EL EMPRÉSTITO

Ha sido indudablemente un gran éxito para el Gobierno: el ministro de Hacienda rebosa satisfacción por todos sus poros: los periódicos de la cuerda entonan entusiásticos himnos en honor del, hasta ahora, casi imperceptible señor Rodríguez. Este triunfo, dicen los liberales, supera al alcanzado por el señor Villaverde. Este triunfo, contestan los conservadores es consecuencia del alcanzado por el señor Villaverde. Para este deben ser todos los aplausos. Lo cierto es que en el último empréstito se ha pasado del décuplo de la cantidad pedida...

Y esto demuestra muchas cosas. En primer lugar es prueba evidente, de que hay dinero en España, pues aún descontando lo que para obtener mayores ventajas en el prorrato ponen nominalmente los cálculos de los suscriptores, queda como efectivo, depositado en las Cajas del Banco de España, en calidad de 10 por 100, 377 millones de pesetas, cifra tanto más considerable, cuanto que están recientes la emisión de Obligaciones del Tesoro y la primera del Amortizable al 5 por 100.

Prueba además que aún hay fé en la solvencia del Estado; que el Gobierno tiene crédito...; y prueba, por último, y eso es lo más triste, que el capitalista español prefiere el seguro interés del papel del Estado al aventurado negocio industrial ó mercantil.

Y todo ¿por qué? Porque lo único que el Estado español respeta son las deudas. Tiene razón que le sobra un colega: al terrateniente se le ahoga, á la empresa industrial naciente se la persigue con impuestos onerosísimos, á las grandes industrias se las cohibe y se las amenaza. Y allí donde hay producción no parece que existe sino el aliciente de arrebatarla.

La política contraria sería la patriótica, pero lo entendemos al revés frecuentemente. Donde no hay subvención no hay empresa; porque cuando la industria se ha formado, todo va contra la legítima ganancia por modesta que sea, y si no la hay, contra la presunción de que existe.

El respeto europeo á lo que es riqueza, ó fuente de riqueza, no nos ha convencido todavía para iguales consideraciones. Y el dinero huye de donde no se le trata con muchísima atención y va al empréstito, y va al préstamo al Estado, y va á la Deuda, porque lo más sagrado es lo que se debe.

Si produjera la tierra, algo se destinaría á la agricultura. Si produjeran las industrias allí irían algunas de los millones que hoy figuran en las listas de suscriptores al empréstito.

¿Y no estarían allí mejor empleado?

Actualidad.

Á LOS MARINOS DE GIJÓN.

¡Pobrecito!

Allá, en Gijón, donde perecieron los alumnos de la Academia de Artillería, se han encontrado los cuerpos de los que en vida fueron nuestros buenos amigos.

El pobre niño, Pepe Ramón Blanco, no ha aparecido hasta ahora, cuando por leyes físicas hubiera debido salir el primero á la superficie.

A buen seguro que allá donde las almas se reúnen, echarán de menos sus compañeros de naufragio, al que con ellos compartió los horrores de la muerte.

Casualidades son estas, que se repiten con frecuencia en la vida.

¡Marineros gijoneses, buscadle, también con interés, como lo habeis hecho, y es muy digno de elogio, con los cadáveres de los malogrados alumnos!

Si para buscar á éstos no os intimidaron las revueltas olas de esa bella mar que tantas riquezas encerró en su fondo, en días de infortunio, no olvideis tampoco que la pobre madre del grumete dessa verter una lágrima en la sepultura del hijo querido, aunque tenga su última morada en el último rincón de vuestro cementerio.

Ya habeis visto que el Ayuntamiento de ese noble y hospitalario pueblo, ha tomado un acuerdo, digno del mayor elogio, porque representa el sentimiento más grande y mas hermoso.

¡Pobre viuda á quien el mar arrebató el apoyo de su vejez....!

¡Ánimo, marinos gijoneses, desplegando la actividad que hasta ahora para encontrar á los otros! ¡Ya no falta nada más que uno....! ¡Pobre niño! ¿No le encontraréis?

Si yo pudiera llorar, vertería por él, también, una lágrima nacida del alma!

GERARDO FAILDE.

Crónicas Madrileñas.

SUMARIO: De Siberia á Senegal.—Nunca contentos.—Una «monada».—Caza de monos.—Toros y cohetes.—La crónica negra.

Así como tras de la tempestad viene la calma, tras de una temperatura que nos hacía dudar de si estaríamos en Junio ó en Febrero, han venido unos calores senegaleses que nos hacen pensar con tristeza en los pasados días de fresco aunque húmedo ambiente.

Está visto que el ser humano no cambia de carácter ni de modo de pensar pues además de continuar creyendo que el tiempo pasado siempre fué mejor, no hay quien lo saque de su yerro de no estar nunca contento con su suerte.

Ayer hacía fresco en lugar de hacer calor, que es lógico en esta época del año, pues no cesaba de echar pestes por la boca contra la temperatura; pero en esta se opera un cambio brusco, y á la brisa fresca y agradable sustituye una calma bochornosa y un calor asfixiante, y ya está clamando por que le falta aire para vivir y no puede ni aún respirar en sus habitaciones.

En medio de todo no nos faltan motivos para protestar de estos calores que se nos han venido, repentinamente y sin previo aviso, encima, pues si queremos disfrutar de agradable temperatura tenemos que aguardar á que llegue la noche y entonces echarnos á la calle y buscar en el Retiro, en la Castellana, ó Recoletos el fresco de que nos hallamos necesitados.

Esto mismo pensaron como lo más conveniente á sus respectivos cuerpos los monos que habitan en la casa de fieras del Retiro, y como lo pensaron lo hicieron, pues sin pedir permiso á su dueño ni á sus guardianes, abandonaron sus habitaciones, y ora encaramados en los árboles, ora recorriendo los paseos, ora atacándose de golosinas en la cocina del pabellón del casino de Madrid, pasaron una noche al fresco, regresando á sus moradas, no por propia voluntad, sino obligados por los encargados de cuidarlos.

Antes de que los prófugos volvieron á sus jaula, hubo en la feria del Retiro un número matinal que no constaba en el programa de festejos: una cacería de monos, que por lo nueva en nuestro país resultó más entretenida y agradable que la corrida de Beneficencia que efectuó ayer en el coso madrileño.

En medio de todo no dejó de tener encantos la corrida... de bueyes á beneficio de los asilados de la diputación provincial. Aparte de los que la prestaron el bello sexo, que con sus caras de divinidades, sus mantillas y sus claveles, era capaz de acabar con el esplin del inglés más aburrido, tuvo otro: el de lo inesperada; la función de fuegos artificiales que hubo durante el segundo tercio de la lidia de cinco de los nueve toros (?) que se corrieron.

Y vean ustedes lo que son las cosas: No obstante ser obsequiado, aunque no gratuita-

mente, el público con un número que no se le había ofrecido, protestó ruidosamente y tomó en él motivo para guasas y chistes de que no salieron bien librados los papás provinciales organizadores de la corrida.... de bueyes.

Ya hacía tiempo que la crónica negra no registraba más que suicidios, eso sí, algunos días hasta media docena, y crímenes vulgarísimos, de esos que se engendrán en la taberna entre miasmas alcohólicas y mareos de borrachera, y se desarrollan en medio del arroyo, desempeñando el principal papel, como es consiguiente la faca del matón.

Esos crímenes más ó menos misteriosos, pero siempre rodeados de detalles y enigmas interesantes, que monopolizan la atención de los pueblos impresionables, parecían ya olvidados por completo, más cuando menos pensaban en ellos las comadres de barrios y los abonados á las vistas de los juicios orales en que se decide la vida ó la muerte de algun ser, víéronse sorprendidos por la noticia de uno de esos hechos repugnantes, y ya los tenemos leyendo con avidez la vida y milagros de la víctima y del supuesto criminal que publica la prensa, y comentando cuantas noticias se tienen de ambos.

En la ocasión presente la víctima fué un ser extravagante, un Tenorio maduro que parece á manos de una de sus amantes; y la supuesta delincuente una mujer joven, alegre y ambiciosa, que cegada por el ansia de posesión de una cantidad realmente mezquina no duda en acabar con la vida del que la tenía hecha una señora.

X.

Madrid 24 de Junio de 1902.

NOTAS POLÍTICAS

Los sucesos de Barcelona.

No puede ocultarse que los incidentes surgidos en Barcelona á la llegada del señor Canalejas, constituyen el tema de las conversaciones, tomando el asunto mayor interés por el regreso de los expedicionarios, que se han encargado de hacer público lo sucedido.

Los amigos del señor Canalejas no se recatan de decir que se han puesto en juego determinados recursos para justificar las medidas adoptadas por el general Bargés y que no puede ofrecerse duda alguna sobre esto, puesto que el capitán general parecía decidido á permitir todas las manifestaciones y agasajos preparados al señor Canalejas, y repentinamente cambió de opinión.

Lo que dicen los ministeriales.

Por su parte los ministeriales tratan de demostrar que, gracias á las precauciones de las autoridades de Barcelona, se evitó la manifestación de hostilidad que estaba preparada contra el señor Canalejas, y que, de realizarse, hubiera producido desagradables incidentes, que debían ser prevenidos, en interés del mismo propagandista.

Comentarios sabrosos.

Dice la prensa de distintos matices que la característica de los comentarios que se hacían ayer sobre la llegada á Madrid del señor Canalejas, era la extrañeza que en todos produjo el hecho de ser únicamente los señores Morayta, pariente del exministro de Agricultura; Catena, Salmerón (hijo), y alguno que otro demócrata de no mucha importancia, quienes, de todos los republicanos, bajaron á la estación del Mediodía.

Faltaban deliberadamente los republicanos de verdadero prestigio en el país, y, lo que es más grave, faltaba el pueblo.

Las reformas sociales.

En el ministerio de la Gobernación se ha reunido, presidida por el ministro, la Comisión de reformas sociales, ocupándose del informe relativo á la inspección de fábricas y talleres, que fué aprobado, y aparecerá en breve en la Gaceta con carácter dispositivo.

También se trató de los medios para formar una estadística exacta del trabajo y de otros asuntos relacionados con la ley de accidentes.

El prorrato del Empréstito.

El gobernador interino del Banco de España, señor Fariñas, ha celebrado una detenida conferencia con el ministro de Hacienda, para tratar de la forma que ha de darse al prorrato de los títulos suscritos en el empréstito del día 20.

Dicho prorrato, anunciado en la correspondiente Real orden, tiene grandes dificultades para realizarse, y á fin de llegar á la resolución más justa y equitativa, volverán á conferenciar los señores citados,

Probablemente se adjudicará un título de quinientas pesetas á cada pedido de 8.500.

El Rey y el ministro de la guerra.

El ministro de la guerra ha visitado á S. M. el Rey ayer tarde.

Son dos las versiones que acerca de esta visita hemos oído.

Una, la relacionaban con los nombramientos de altos cargos militares que el miércoles ó jueves llevará á la firma del Rey, y otra, para darle cuenta detallada de lo ocurrido ayer en Barcelona y cuyas referencias había telegrafiado el general Bargés.

Extranjero

Abdicación de Eduardo VII?

Los últimos telegramas recibidos de Londres, dicen que se cree inminente la abdicación del rey Eduardo á favor de su hijo el príncipe de Gales.

La impresión producida por esta noticia en las redacciones de los periódicos y en los círculos donde se ha recibido es enorme, haciéndose infinidad de congeturas.

El rival de Santos Dumont.

M. Mellin, el inventor de un nuevo sistema de globos dirigibles, ha hecho anoche en París, en el palacio de Cristal, sus primeras experiencias.

El motor funcionó bien y el aerostato describió las curvas con gran facilidad.

M. Mellin renovará sus pruebas experimentales diariamente.

El nuevo inventor ha declarado que está dispuesto á aceptar cuantos desafíos quiera proponerle M. Santos Dumont.

Rumor grave.

La Patrie de París asegura hoy que en los círculos bien enterados de los asuntos de las colonias se da como cierto que se está preparando una poderosa expedición francesa al reino de Siam para contrarrestar algunos manejos de Inglaterra, que harían inevitable allí una intervención armada, en el caso de que se confirmasen.

Acojemos esta noticia con reservas y solamente á título de información.

Torpedero á pique.

El torpedero alemán número 42 ha sido echado á pique por un vapor inglés en la desembocadura del Elba.

El comandante y tres marinos han perdido la vida en este accidente.

De provincias.

Crimen salvaje.

Dicen de Orense que el pueblo de Villareca se ha cometido un salvaje crimen.

Un niño de cuatro años, hijo del vecino Pascual Sefas Boza, acompañado de otros niños, se metió en una finca donde había varias peras esparcidas por el suelo y se puso á jugar con ellas.

Al verlo la dueña de aquella propiedad, lla-

mada Mercedes Dominguez, hecha una verdadera furia, oegó á la infeliz criatura y la arrojó á un pozo de gran profundidad, diciendo: —Así no volverás á meterte en casa de nadie. Hecho esto, y mientras los compañeros de la víctima huían aterrados, la Mercedes continuó con la mayor tranquilidad del mundo su tarea de sembrar patatas. El vecindario al tener noticia del crimen, quiso lynchar á la autora.

Un pájaro de cuenta

Telegrafían de Barcelona que los mozos de la escuadra de Lagarriga detuvieron, acusado de hurto, á un sujeto que resultó ser autor de un asesinato cometido en Barcelona hace diez y ocho años, logrando eludir entonces la acción de la justicia, fugándose á la Argentina.

En Barcelona, se dejó á su mujer, y en la República sudamericana contrajo matrimonio con una compatriota, nacida en Cataluña, que abandonó luego, para proseguir su vida de aventuras.

El año pasado regresó á Barcelona, donde volvió á casarse con una inglesa, que también abandonó.

Este pájaro de cuenta ha ingresado en la cárcel.

Riña sangrienta.

En el pueblo de Boecosa (Lugo) su suscitó entre varios jóvenes que se hallaban en una taberna una cuestión, viniendo á las manos.

De la lucha salió herido con dos puñaladas en el vientre Francisco Madalen, hijo político del escribano de actuaciones don José Soto.

El herido falleció al día siguiente, á consecuencia de las heridas recibidas, mortales de necesidad.

Parece que entre el interfecto y el matador existían antiguos resentimientos.

El autor del crimen Ricardo Berliar, fué detenido.

LA CUESTIÓN OBRERA.

EL MITIN DE JEREZ.

Toda la prensa madrileña ocupase extensamente de la cuestión obrera que, con tan gravísimos caracteres, resurge amenazante en los campos andaluces.

Jerez de la Frontera, ha sido, por decirlo así, el alma de ese grito de protesta lanzado por los pobres jornaleros contra sus explotadores.

Y nunca mejor aplicada esta palabra: el origen de la legítima y noble protesta de los obreros, parte del jornal mezquino que les ofrecen: por dieciséis horas de trabajo, bajo el sol abrasador de Andalucía, les entregan como *máximum* una peseta....

Los obreros, protestando, acordaron reunirse, y así lo hicieron ayer.

En el local de su asociación, en Jerez, congregáronse mil pobres agricultores presididos por un delegado de la autoridad.

Comenzó el mitin.

Rafael Jimenez, Luis Torralbo, Manuel Diaz, Francisco Hierro, Pedro Mateo, Diego Martinez, Ildefonso Castellanos; todos, pronunciaron análogas frases, saturadas del amarguísimo dolor producido ante el recuerdo de los que en aquellos campos rodaron por la tierra estéril para ellos, muertos de hambre sinó víctimas del implacable sol.

Todos protestaron contra los patronos intransigentes, que ni aún quisieron aceptar el nombramiento de una comisión mixta que dirimiese la entablada contienda: ligeras concesiones por parte de unos y de otros, hubieran evitado los horrores de una huelga fatal siempre para el obrero que protesta.

El delegado de la autoridad, ante las frases durísimas que en el mitin se vertieron, vióse precisado á suspender el acto.

Graças á la intervención del alcalde, á quien se prometió orden y calma, pudo reanudarse el mitin.

Y al fin, tras de otros tantos discursos de protesta, acordóse por unanimidad la huelga general, huelga que será secundada por los ochenta y seis mil obreros de aquella región.

En cuanto han conocido el acuerdo del mitin, los que estaban en los campos dispusieron dirigirse á la ciudad, á donde llegan centenares.

Hoy se habrá celebrado otro nuevo mitin de protesta, sin que á la hora de escribir estas líneas sepamos lo ocurrido.

Esperemos lo que nos habrán de decir en nuestra Conferencia telefónica de última hora.

LOS FESTEJOS DE MAÑANA

(PROGRAMA OFICIAL).

A las cinco de la tarde se verificará en el Paraninfo del Instituto, el reparto de premios y trajes á los niños de las escuelas municipales. Asistirán á este acto las autoridades y una banda de música.

Los niños recitarán poesías, y cantarán á coro algunos números musicales.

La Salve á Nuestra Señora de la Fuencisla, anunciada para este día, ha sido aplazada hasta el viernes día 27 á las seis media de la tarde.

De nueve á doce, como todas las noches de feria, iluminación y música en la Plaza Mayor.

Número extraordinario.

Bailes de merluzas, congrios, camarones, truchas y otros frescos.

En atención á lo caluroso del día, y contando con las buenas relaciones que existen entre los *fresqueros* de la calle de Malcocinado, y la Corporación, dados los favores que los primeros reciben de la segunda en lo que se refiere al SAQUE abusivo de las puertas, se ha podido organizar este espectáculo, que se celebrará á las doce del día por ser cuando el calor se deja sentir con más fuerza, y el cual resultará, sin duda alguna, muy agradable.

Lo malo es, que siendo la calle tan angosta y hallándose ocupada en su mayor parte por los artefactos en que dichos señores y los vendedores expenden sus géneros, sólo podrán asistir á él las reinas de la calle y las de más inmediatas.

CRONICA.

Sea bien venido.

Como habíamos anunciado en nuestro número de ayer, á las siete de la tarde un repique general de campanas anunció la llegada del Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, quien ha terminado ya la santa visita pastoral.

Enviarnos al Ilustrísimo señor Obispo nuestra bienvenida.

Para los Juegos florales.

Después de tener que vencer algunas dificultades, el señor Ministro de Fomento ha prometido al diputado á Cortes por Segovia señor Marqués de Dañada Honda que concederá permiso para los juegos florales de esta población, consistiendo aquel en una completa colección de Oleografías.

Se encuentran por breves días en Segovia los señores don Julián González y don Esteban Rey, expresidente y presidente de nuestra Diputación provincial.

Hoy se ha celebrado en San Millán el fecho de año en bien del alma del que fué buen amigo nuestro don Benito Casado.

Una vez más enviamos á la infortunada familia del señor Casado nuestro sentido pésame.

El día de San Pedro.

(EN LA CATEDRAL.)

La fiesta que este año ha de celebrarse en la Catedral, el día de San Pedro, revestirá según nos han manifestado, toda la brillantez de una gran solemnidad.

Nos aseguran que oficiará de pontifical el Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis señor Cadena y Eleta y que ocupará la cátedra sagrada el muy ilustre señor don Julián Miranda, Deán de la Santa Iglesia Catedral, y reconocido como uno de los más elocuentes oradores sagrados.

Una brillante orquesta ejecutará una misa de renobrado maestro que cantará la capilla vocal de dicha Santa Iglesia.

La salve en la Fuencisla.

A las seis y media de la tarde del viernes día 27 y que, como saben nuestros lectores es costeada por el Ayuntamiento y á la que estan invitadas todas las autoridades se cantará la salve en el Santuario de la Patrona.

La orquesta dirigida por el señor Casares, ejecutará una hermosa sinfonía; después una salve del maestro director, á gran orquesta y voces, y por último una Ave-María, del maestro Mercadante obligada de bajo y que cantará el señor Bonilla.

Las alamedas estarán adornadas con farolitos

de colores, amenizando el paseo una banda de música.

Los toros del día de San Pedro.

Esta mañana, según aviso que se ha dado al Ayuntamiento, han salido de la dehesa los toros que han de lidiarse en la corrida del día 29.

En virtud de la desgracia sufrida por *Quinto* en la Plaza de Madrid, la Comisión hace oportunas diligencias para que este matador anunciado en cartel, sea sustituido por otro de igual categoría; y á este efecto está celebrando la Comisión referida, varias conferencias con los apoderados de los matadores.

Los toros, según aviso que tenemos, llegarán el día 27 por la tarde á un cercado próximo y que indicaremos oportunamente, para que esten pastando en él hasta el día 28 por la noche que saldrán para ser cerrados.

Segun nuestros informes el ganado es de muchas libras y darán un juego grande.

La corrida será presidida por el señor Higuera según nos han dicho.

Hoy han comido en el Palacio episcopal los señores don Julián González, don Esteban Rey, señor Llorente y el Registrador de la propiedad de Santa María de Nieva.

La Junta provincial del censo no ha celebrado sesión hoy por falta de número.

Lo hará mañana sea cualquiera la cifra de vocales que asistan.

MIL PESETAS al que presente «Cápsulas de Sándalo mejores que las del «Doctor Pizá», de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Un robo.

Anoche, durante la hora de los fuegos, en una taberna de la Plaza Mayor, que estaba llena de jente, le fué sustraída al vecino de Aguilafuente señor Yubero, una cartera que llevaba en un bolsillo de la blusa, la cual contenía 1500 pesetas en billetes destinadas ha hacer un pago en Hacienda.

El carterista no ha sido encontrado á pesar de haber desplegado la policía todas sus actividades.

Se han acercado á nuestra Redacción algunas personas quejándose de que los que conducen á caballo los periódicos desde la Estación á la plaza, corren á galope tendido por las calles para llegar los primeros á la Plaza Mayor; pero con grande peligro de los transeuntes.

Indudablemente hay calles por donde no se puede galopar de esa manera.

De ferias.

Con motivo de las ferias se encuentran en Segovia los señores don José Escorial de Bernandos; don Froilán Sanz, de Fuentepelayo; don Pedro Garcia, de Aguilafuente; don Angel Magdaleno y don Isidoro Sanz, de Gomeserrain; don Felipe Montalvo, de Zarzuela del Monte; don Nicolás Muñoz, de Samboal; don Justo González, de Laguna Contreras, y don Gabriel Valentin, de Sacramenia.

También han llegado hoy á esta Ciudad desde Santa María de Nieva, los señores don Julián González, don Esteban Rey, don Angel Llorente, don Atilano Esteban, don Fabriciano Cid, don Teodoro Calleja y el farmacéutico señor Llorente, y el Registrador de la propiedad de dicho partido.

Esta mañana se ha reunido en el Ayuntamiento á las diez, la Junta de la Comunidad de Villa y Tierra de Segovia, tomándose algunos acuerdos.

Fué presidida la sesión por el señor Alcalde.

Hoy se han aumentado varias lámparas en el centro del Kiosco, luciendo algunas de cincuenta bujías en sustitucion de las que daban luz anoche que eran de diez y seis.

Se ha concedido autorización á la sociedad «La Minerva» que está instalada en el Café de San Francisco, para que pueda celebrar bailes dias 25 26 27 y 28, de cuatro de la tarde á ocho de la noche y de nueve á doce.

De instrucción pública

Se han recibido en el Gobierno Civil, las cuentas de material de Navares de Ayuso.

Por la Guardia civil del puesto de Carbonero ha sido denunciado el vecino Pedro Pastor, por encontrarle pescando con malezas.

Orden de la plaza.
Presidente: señor Comandante del Regimiento de Sitio don Ruperto Tomé.
Provisiones: tercer Capitán del mimo.
Visita de hospital y vigilancia los cuerpos de la Guarnición.
El Gobernador militar, *Ollero*.

Nuestra Información mercantil.

Valladolid.

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:
En el Arco 600 fanegas de trigo, que se cotiza á 45 1/2 reales, y 200 de centeno de 29 á 29 y 1/2.
En el Canal 1.500 fanegas de trigo que se cotiza á 45 y 1/4 reales.

Medina del Campo.

Han entrado 100 fanegas de trigo que se cotiza de 45 á 45 1/4 reales.
Tendencia sostenida.
Tiempo bueno.

Arévalo.

Se cotizó el trigo bueno á 44 reales fanega.
Entraron pocas fanegas de trigo.
Precios sostenidos.
Tiempo bueno.

Diario religioso.

SANTOS DE MAÑANA

Santos Juan y Pablo Mártires, San David hermitaño.

SAN PELAYO OBISPO

No son muy completas las noticias de este Santo. El fué hijo de padres ricos, y vivió á principios de siglo X. Su tío, el obispo de Tuy, estaba cautivo en la ciudad de Córdoba, y para recobrar la libertad del jó en rehenes á Pelayo. Esta fué la ocasión de su martirio. El rey moro Abderrama III mandó que, asiéndole apretadamente con unas tenazas de hierro, le alzasen del suelo y le bajasen muchas veces hasta que ó negara á Jesucristo, ó acabara la vida en el tormento. El Santo niño con esfuerzo de varon celestial, saliéndole á la cara el gozo del alma decía: *Cristiano soy y siervo de mi Señor Jesucristo; no hay cosa en el mundo que me pueda arrancar de su obediencia y de la confesión de su fe.* En vista de tal constancia se dispuso que le despedazaran, y reducido así su cuerpo á pequeños fragmentos con el más cruel ensañamiento, fué arrojado al Guadalquivir en 26 de Junio de 925.

Conferencia telefónica

Madrid.—6 tarde:

El dia en Madrid.

Reina un calor axfisante, marcando el termómetro temperaturas más propias del Senegal que de nuestro país.

En Palacio.

El Presidente del Consejo de Ministros, señor Sagasta, ha visitado esta mañana á S. M. el Rey, informándole minuciosamente de lo ocurrido ayer en Alicante con motivo del paso de la Procesión del Sagrado Corazón.

Nuevo capitán general.

El ministro de la Guerra, general Weyler, presentará en el próximo Consejo el nombramiento de Capitán general de Castilla la Nueva, cubriendo la vacante que produjo el fallecimiento del señor Moltó.

Este nombramiento, probablemente, será firmado mañana mismo por don Alfonso.

Suspensión de maniobras.

Por indicaciones de la Junta Central de Sanidad militar, es casi segura la suspensión de las maniobras militares que en las diversas regiones de España se celebran actualmente, ya que el calor es insoportable en toda la península.

El sustituto de «Quinto».

A pesar de los esfuerzos que tanto la comisión de festejos de Segovia como el apoderado de Joaquín Navarro vienen haciendo para encontrar digno sustituto al valiente *Quinto*, estos resultan poco menos que infructuosos.

No se encuentran toreros de cartel, que tengan libre de contrata la fecha del 29.

Ni Cayetano Leal *Pepe Hillo*, uno de los poquísimos diestros que se creían disponibles podrá torear en esa plaza por estar escriturado para Barcelona.

El único con quien se puede contar es con Manuel Lara *Jerezano*, el valiente torero sobriño del veterano *Chicorro*.

De todas maneras, hasta mañana no podrá quedar ultimada la sustitución del *Quinto*.

Lo de Alicante.

En el ministerio de la Gobernación se reciben telegramas oficiales de lo ocurrido en Alicante.

El gobernador de aquella capital procura atenuar los sucesos, aunque es pública la certeza de que al salir la procesión del Sagrado Corazón, algunos grupos de anticlericales,

Farmacia

DE LA

VIUDA E HIJOS DE SANZ ALVARO

Esta Oficina, montada a la altura de las principales, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que en ella se encuentran todos cuantos preparados medicinales existen, por modernos que sean, así como también un surtido completo de específicos nacionales y extranjeros y toda clase de aguas minerales.

Especialidad en sueros de todas clases, Cura antiséptica, Inhaladores, Giner Aliño, Irrigadores, Jeringuillas de todas clases, Termómetros clínicos y para baños y un completo surtido en aparatos de goma.

DEPÓSITOS

De la Estomacalina Altageme.
De todos los específicos de la casa Brown Séquard.
De Vasógeno de todas clases de la casa Pearson de Hamburgo.
De la tan renombrada Ovocitina Billón de París, reconstituyente energético.
De la sin rival Loción Dequéant contra la calvicie.
Del Anticólico y Fuego Indio de Cillanueva, para Veterinaria.

Jugo Orquideo, Elixir digestivo y Elixir hepático, reconstituyentes energéticos y estimulantes.
Jugos orgánicos de todas clases, Inyecciones Hipodérmicas Asépticas en tubos de vidrio cerrados a la lámpara, embalsamamientos y un sin número de específicos de la casa, entre ellos el Tenifugo SANZ ALVARO tan conocido por sus buenos resultados.

6.-Muerte y Vida, 6.-SEGOVIA

AVISO IMPORTANTE

Se han recibido en la acreditada **Sastrería Madrileña de Crisanto Berrocal, Juan Bravo, 29**, grandes surtidos para la presente temporada en paños y novedades, así como de ropas hechas; trajes elegantes para niños última novedad, desde 8 pesetas, Macferlanes desde 12'50. Abrigos Siberianos desde 30.

Impermeables legítimos ingleses, los de mejor resultado que se conocen, a precios de fábrica; se confeccionan a la medida.
Especialidad en capas, inmenso surtido y sin competencia desde 17 pesetas.
NO COMPREIS SIN VISITAR ESTA CASA
Juan Bravo, 29.

venta.

Se venden las casas números 2 y 3 de la Plazuela del Corpus, de esta Ciudad.
Del precio y demás condiciones de la venta informarán en el comercio de don Cayetano González, Plaza Mayor, número 45.

Almoneda

Por tenerse que ausentar de la población, se hace almoneda de un completo mobiliario.
Hay piano.
Plazuela de Santa Eulalia, número 9, principal.

FERRETERIA

DE
Adrián Ramírez
Plaza Mayor, 3.—SEGOVIA.

En este antiguo y acreditado establecimiento hay un completísimo surtido en grifos de fontanería, plomos para cañerías de presión, utensilios de cocina, camas de todos los sistemas y precios, persianas para balcones, herramientas y herrajes para todos los oficios, y cuantos objetos comprende el ramo de ferretería.

Por cuarenta y cinco pesetas, se vende cama, jergón, colchón y dos almohadas.
Hay también grandes existencias del cemento portland y ca hidrúlica de Zumaya.

Chocolates

Muy eficazmente recomendamos a nuestros lectores que prueben los riquísimos chocolates que se elaboran en la conocida y acreditada casa de don Juan Margareto, Real del Carmen, 6.
La gente de buen gusto hace constantes pedidos a esta casa, del más rico de los chocolates que hoy se venden en Segovia y partes adyacentes.
A los que no les guste el chocolate le recomendamos el queso especial de Rabanedo.
No olvidarse—6, REAL DEL CARMEN, 6.

¿Donde me retrato? ¿Donde? Pues en la acreditada galería de

MONTES

11, VICTORIA, 11.

SOMBRETEROS DE TODAS CLASES.—Surtido completo en gorras, boinas, etc.; cuanto necesiteis del ramo de sombrerería para la próxima temporada, lo encontrareis en el antiguo y acreditado establecimiento de **Julian Olmos**.

ISABEL LA CATÓLICA. NÚM. 7.

La Española

Próxima la temporada de verano es necesario que piensen el calzado de última moda que han de gastar los elegantes.
En **La Española**, se ha recibido un grande y variado surtido en botas y zapatos de lona, cabritilla y gamuza para la época estival.
Zapatos de formas y clases variados, de verano, para señoritas y caballeros.
El que quiera calzar bien y barato que vaya a **La Española**.

Isabel la Católica, 8.

organizaron una gran manifestación de protesta, obligando a que se retiraran al interior de un templo todos cuantos asistían a esta función religiosa.

El Gobernador, dispuso la salida de la guardia civil y fuerzas de Infantería de la Princesa, escuchándose entonces muchos gritos suversivos y vivas al ejército liberal y a la democracia, con mueras para el clericalismo y la reacción.

También se escuchó algún viva el Papa-Rey y a don Carlos.

Al fin, y gracias a la tropa, pudo restablecerse el orden.

El ministro de la Gobernación, señor Moret, muéstrase bastante disgustado por el proceder del Gobernador civil de Alicante, quien procura desvirtuar lo ocurrido con telegramas atenuantes.

Moret cree que la citada autoridad no hizo todo lo que debió para proteger el libre culto católico.

El viaje de un ministro.

Ha llegado a Barcelona el ministro de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas, señor Suárez Inclán, siendo recibido en los andenes por unas doscientas personas del elemento oficial.

El ministro fué obsequiado con un banquete en la fonda de la Estación, saliendo acto seguido para Reus.

Firma de Guerra.

S. M. don Alfonso ha firmado hoy una combinación de mandos militares, con destino a los diversos Parques de la Península, entrando en ella, entre otros, los coroneles Casán é Ibarrola y los tenientes coroneles Pin y Moret.

También puso el general Weyler a la regia firma, la concesión de una mención honorífica del Mérito Militar para el Teniente Coronel de Artillería don Francisco Bayo, de Segovia.

El mitin de Jerez.

Se ha celebrado el anunciado mitin obrero de protesta contra la intransigencia de los patronos, en el aumento de jornales a los segadores.

Asistieron al acto más de tres mil obreros agrícolas, pronunciándose furibundos discursos con motivo de los atropellos ayer sufridos de la Benemérita.

También se acordó elevar al ministro de la Gobernación una protesta razonada de todo lo expuesto.

Al mitin han concurrido todos los segadores portugueses que trabajaban en los campos de Jerez.

Unos y otros, dicen que se mostrarán tan intransigentes como los patronos, mientras el Gobierno no les rebaje la contribución.

El Rey Eduardo.

Los últimos telegramas de Londres acusan una ligera mejoría dentro de la gravedad.
Aunque será preciso hacerle una nueva operación, los médicos creen que dentro de pocos días podrá el augusto enfermo abandonar el lecho.

Los cambios.

—Se han cotizado hoy los francos a 37'00; el interior a 72'75; las libras a 34'48.

—Rosón.—

tantos bravos indios, sino que intentais también hacerlo con los cristianos... Ya se me figura que tarda mucho en comenzar la batalla: me siento con el furor de un lobo rabioso...

La voz de Lorenzo vino a interrumpir la conversación de Morvan y su criado.

—¡Arriad, encoged, plegad las velas pequeñas!

Entonces el galeón almirante viendo cómo los piratas le presentaban la batalla bajo las gavias solamente, se apresuró a ejecutar la misma maniobra. Así es que espuso bien pronto su costado de estribor a los tiros de los piratas y esto a la distancia de unas treinta toesas.

Una ligera sonrisa, que denotaba a la vez un orgullo sublime y un inmenso desden, vino a animar el semblante de Lorenzo. Lanzándose en seguida el intrépido aventurero de su banco de cuarto fué a colocarse de un brinco sobre el filarete, y fiero, radiante con la cabeza erguida y el pecho inclinado hacia los españoles.

ambas partes con un encarnizamiento extremo; los piratas, animados por Lorenzo, parecían que se multiplicaban. En cuanto a los españoles, por más que estuviesen fuertemente impresionados, viendo que tenían delante de sí al más célebre capitán con que contaba después de Montbars la piratería, esto no obstante, eran tan numerosos, poseían tantos elementos de triunfo, que no creían pudiese faltarles este, y permanecían llenos de entusiasmo.

Sin embargo, ya fuese debido a la admirable serenidad de los piratas, ya a la destreza con que manejaban sus fusiles, es lo cierto que durante la primera media hora de lucha causaron un extrago horrible al enemigo. Más de doscientos españoles habían puesto ya fuera de combate, y los sirvientes de la batería al descubierto dejaban de serlo tan pronto como intentaban cargar sus cañones. Otro tanto les sucedía a los artilleros de las baterías del entrepuente: caían mortalmente heridos en el momento de asomarse a las troneras.

que extrañar que Alain, sentado a los pies de su amo, y siendo esta la primera vez que se encontraba en una situación semejante, se permitiera en toda su fuerza esa duda y ese temor fundado que precede a la batalla. Sin embargo, un pensamiento le animaba.

—A fé mía, señor,—dijo en voz baja a su amo,—que no acabo de comprender la razón del capitán Lorenzo, para aceptar el combate y no seguir huyendo de esos buques. Por lo que a mi toca solo se decir, que tan pronto como me he visto dueño de una suma de cien mil libras, me ha entrado una pereza inexplicable... ¡Yo, Alain, dueño de cien mil libras! ¡Vive Dios, que esto solo es capaz de hacerme perder el juicio, y aun estoy por creer que es algún sueño ó delirio! ¡Qué necesarias son, amo mio, cien mil libras! O por lo menos dos ó tres mil escudos, ¿no es verdad? Cada vez que pienso en que las tengo, y que soy bastante rico para vivir en Peumark, para comer tocino fresco todo el año, y aun para tener un criado, y después me acuerdo que dentro de una hora ya no vivi-

SECCION DE ANUNCIOS

LA FUENCISLA

GRAN PANADERIA MECANICA

Establecida con todos los modernos adelantos que exige tan importante industria.

Confecciona con las mejores harinas de reputadas Fábricas el más excelente pan Francés y de Viena, así como el candeal y de familias, en los que garantiza la exactitud en el peso y también su clase superior.

CLASE DE PAN Y PRECIOS

DE VIENA		CANDEAL	
Emperadores.	á 5 y 10 céntimos, según tamaño.	Roscas.	de 200 gramos, á 9 céntimos.
Barras.	á 5 y 10 id.	Bonetes.	de id id. id.
Dresdes, Larguitos, Paris, etc.	áiguales precios que los anteriores.	Cuernos.	de id id. id.
FRANCÉS		Trenzas.	de id id. id.
Bollo pequeño.	5 céntimos	Bizcochadas de id	id. id.
id. grande.	10 id.	Libretas.	de id id. id.

INGLÉS PARA EMPAREADOS Hogazas de 1,700 kilogramos, 55 céntimos id. de 800 gramos, 28 id.

EXPENDEDURIAS

Don Julio Arenas, Pastelería, La Sutila. — Don Miguel Fernández, Plazuela del Corpus, número 9. — Don Juan Hernanz, Fernan García, (Arzobispo) número 4 — Don Eusebio Tejero, Leones, 38 y Don Luciano de Pablos, José Zorrilla, 21.

La Panificadora Segoviana tiene su Fábrica en la carretera de la Maestranza, núm 1.

BAÑOS DE LEDESMA

(PROVINCIA DE SALAMANCA)

TEMPORADA OFICIAL

DESDE 1.º DE JUNIO AL 30 DE SEPTIEMBRE (ABIERTOS TODO EL AÑO)

SIN RIVAL

CONTRA EL REUMA, SÍFILIS, PARALISIS, ETC., ETC.

PIDANSE FOLLETOS, QUE SE REMITIRÁN GRATIS.

AL ADMINISTRADOR DE LOS BAÑOS

¡IMPOTENCIA!

se curan radicalmente en pocos días con las **PILDORAS POTENCIALES LLOPIS** de Iokimbim. Son completamente inofensivas y garantizados sus efectos contra la **IMPOTENCIA**.
Farmacia LLOPIS, Ferraz, 3, Madrid.
No confundir mis Pildoras Potenciales con otros preparados que toman nuestro título de Potenciales, y que en nada se parecen á las Pildoras Potenciales Llopis, únicas de seguro resultado, demostrado por la práctica, que no contienen fósforo, estricnina ni cantáridas sustancias muy venenosas.
Para evitar engaños y falsificaciones groseras y peligrosas, pedid siempre, si queréis curaros sin temor á envenenaros, las Pildoras Potenciales Llopis, únicas que curan sin perjudicar á la salud. Frasco 12 ptas. Va por correo.
Depósito en Segovia y su provincia, en el acreditado Centro general de Droguería y perfumería de Andrés Hernández Pérez, Juan Bravo, 15, esquina á la Carcel.

20 años éxito creciente **Vino-Llopis** 100 enfermos 100 curaciones.

EL MEJOR EUPÉTICO-TÓNICO-NUTRITIVO CON CARNE-HIERRO E HIPOFOSFITO

Único que aceptan y recomiendan los médicos más eminentes para curar la *Anemia, Debilidad y Consunción*, en los *Ancianos, Niños, Convalecientes* y en las *Señoras* cuando después de haber dado á luz, el puerperio se prolonga sostenido por la consiguiente debilidad.

Por su sabor tan grato se hace recomendable á los *niños*, como el mejor Tónico-nutritivo-reconstituyente conocido.

A las señoritas, cuando los *periodos* ni se presentan ó si lo hacen es con gran retraso y dolorosos, ocasionado todo ello por empobrecimiento de la sangre, un **VINO LLOPIS** es su salvación.

Así está reconocido. Los señores Facultativos que deseen consignarlo diríjense al autor, que les remitirá un frasco de VINO LLOPIS.

De venta: Antón Ferraz, 3, Madrid y en todas las Farmacias de España y América.

Depósito en Segovia y su provincia, en el acreditado Centro general de Droguería y perfumería de Andrés Hernández Pérez, Juan Bravo, 15, esquina á la Carcel.

PARA FERIAS

En la Zapatería Española se ha recibido un inmenso surtido en calzados de todas clases que se realizarán á precios increíbles por su exagerada baratura.

Debido á las buenas condiciones en que compra esta casa por la importancia de sus pedidos á las principales fábricas de España, la permiten vender con una economía considerable sobre las demás de este artículo.

Forasteros, no dejar de visitar este Establecimiento y os convencereis de la bondad de sus géneros y la economía en los precios.

La Española es la Zapatería más antigua, la más surtida, la más elegante y la más económica.

FERNANDO ZUAZO

SUCESOR DE ALBEROLA

8.—ISABEL LA CATÓLICA.—8

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizado (18 quilates con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa. Gran premio en la Exposición de París.

5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos.

Pesetas		Pesetas	
Anillo para caballero, oro y brillante.	50	Pendientes (par) para señorita, oro y brillante.	25
Idem para id. (brillante muy grueso).	100	Idem para señora idem id.	50
Alfiler idem id.	25	Idem para id. (brillantes gruesos).	100
Alfiler idem id. id. (brillante muy grueso).	50	Idem para niña (verdadero regalo).	25
Anillo para señora ó señorita idem id.	25		

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é islas. No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarados. En véase la medida de los anillos tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos: ni se conceden representaciones, ni se envían catálogos, dibujos ni muestras. A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devuelve inmediatamente su importe. Los pedidos se despachan en el mismo día en que se reciben. Toda joya va en su correspondiente estuche de última novedad.

Diríjirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes **Ans; Alaska**
G. A. Bujas, Corso Romana, 18, Milán (Italia.)

¡Bicicletas á 15 duros!

Se realizan á precios baratísimos un tender una bicicleta de señora, dos de pista, una para niño y doce para caballero.

También se venden 50 ó 60 plantas variadas en tiestos y maquinaria completa para toldos de balcones y portadas con sus telas correspondientes, así como maderas usadas y otros objetos procedentes del Velódromo.

Informarán en la *Fonda de la Burgalesa*.

Imprenta de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

ré... porque así me lo da el corazón, no sé lo que me pasa. ¡Cuánto mejor fuera, amo mio, que le hiciérais desistir al capitán de ese propósito temerario y censurable de adquirir gloria con exposición de la vida, y que le instáseis en cambio á que volviese á emprender la fuga!

—¿Pero cómo te has imaginado, Alain,—le respondió el caballero con el mismo tono,—que pudieramos escapar de un navío, cuya ligereza es superior cien veces á la de nuestra fragata?... Vamos, Alain, ten valor. No olvides por un momento que tanto tú como yo somos aquí los representantes de la Bretaña, y que por lo mismo deshonorándonos nosotros con una débil y cobarde conducta, deshonoraríamos, á nuestro propio país.

—¿Luego son españoles, amo mio, los que así nos obligan á hacer uso de las armas?

—Sin duda alguna, Alain.

—Entonces, ¡fuego de Dios!—respondió el bajo-bretón,—¡guerra á ellos! ¡Ah, pérfidos! Quereis arrebatarme mi fortuna... No os satisface haber robado y martirizado á

más armas que de su mosquete! ¡A ver! ¡Subid vosotros á las gavias, y con granadas de mano inundad el puente del enemigo!... ¡Valor, muchachos!... ¡No hay que precipitarse; tomaos tiempo para hacer bien la puntería; pero que cada tiro mate un hombre!

La orden dada por Lorenzo de cesar la artillería, era un rasgo de valor una inspiración del genio. El pirata, con la concepción rápida, con el golpe de vista infalible de que estaba dotado, había conocido desde luego que sus ocho cañones de pequeño calibre, eran casi inútiles contra las treinta bocas de fuego que le oponía el Almirante; las averías causadas al enemigo no merecían la pena ni con mucho de tener retenidos en las piezas una multitud de sirvientes; mientras que estos mismos hombres, repartidos por otros puntos colgados de todas las salidas de la fragata, emboscados por decirlo así, en la chalupa y en las gavias, hacían un destrozo á los españoles, cien veces mayor con las balas de sus formidables fusiles, que al pié de los cañones. Durante media hora el fuego continuó por

—¡Yo soy el capitán Lorenzo!—les gritó una voz metálica y sonora como una nota de clarín.

Y luego dirigiéndose á los suyos:

—Todo el mundo firme,—añadió,—¡rompan el fuego!

Una cinta de llamas iluminó instantáneamente el costado de la fragata: pero casi al mismo tiempo el galeon dió una terrible respuesta. Los treinta cañones de este, cargados hasta la boca, vomitaron fuego y hierro en demasía: pareció aquello la erupción de un volcán.

Esta sola andanada, pegando de lleno contra la fragata, hubiera bastado para ponerla fuera de combate. Pero dichosamente para ella, el galeon español era de alto bordo, y de aquí que los proyectiles homicidas pasasen por encima del enemigo. Solo algunas piezas partidas por las balas permanecieron algún rato suspendidas de los mástiles, cayendo al fin con estrépito sobre el puente.

—¡Alto el fuego de cañón!...—gritó entonces Lorenzo.—¡Que ninguno haga uso de